

En medio de caso ProCultura:

Apoyo de Sharp a Mulet suma otro golpe al FA en bastión de Valparaíso

Estrategia de Winter se basa en sacar ventaja en esa región, pero amistad de Ibáñez con Alberto Larraín enreda al FA.

Alex von Baer

En un artículo de La Tercera titulado "Gonzalo Winter empieza a prender la máquina electoral FA" del 20 de abril, sus equipos apostaban en concentrarse en las 2 zonas urbanas donde son fuertes: Metropolitana y Valparaíso. Aseguraban que si logran 100 mil votos de diferencia sobre sus rivales en la región-puerto, el balance general puede ser "irremontable" en favor de Winter. Los frenteamplistas apelan a sus exitosos números en la zona: tienen al gobernador, electo con 63,7%; ganaron las alcaldías de Valparaíso y Viña; su votación en concejales creció en 11,8% en relación al país; y tienen 4 de los 9 diputados oficialistas, y 1 senador.

Pero el diseño ha sufrido 2 golpes esta semana.

Primero, rostros frenteamplistas de la zona han sido impactados por el caso ProCultura, donde se investiga financiamiento irregular de la política. Particularmente el diputado Diego Ibáñez, quien desconoció sucesivas veces su cercana relación con Alberto Larraín, cuando la indagatoria reveló que el síquiatra les había prestado su casa para reuniones de Convergencia Social (CS) cuando Ibáñez era presidente. Además, el diputado tenía llaves de la residencia de Larraín, alojaba ahí cuando quería, fue transportado al terminal de buses por el

chofer de ProCultura, iba a buscar libros a la fundación y estaba en un chat con Larraín en el que éste dijo haber "pasado más plata a ese partido (CS) que ustedes".

Ibáñez —una de las principales cartas a senador del FA— dijo el lunes pasado que tras conocer a Larraín en la mesa de salud mental que armó Boric, "fui agregado a un chat, al que no le di mayor importancia". Y el miércoles trató a Larraín de "esa persona" en una entrevista en TVN, pese a múltiples posteos en redes en que el psiquiatra lo trataba de amigo.

En segundo lugar, esta semana el movimiento Transformar, del exalcalde de Valparaíso Jorge Sharp, resolvió que apoyará para la primaria al candidato de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Jaime Mulet. Si bien no existían en el FA expectativas de un apoyo a Winter tras el quiebre del exedil con el partido de Boric, no estaba claro si las conversaciones entre Mulet y Sharp iban a llegar a puerto.

Sharp quiere acceder a un cupo en las listas parlamentarias FRVS para él (probablemente de candidato a senador, aunque podría ser a diputado) y otros dirigentes, y a Mulet le interesa el respaldo. Mulet respondió positivamente a un petitorio que le



tura y los flancos abiertos por Ibáñez.

"Lo de ProCultura no debiera afectarles nada en la Quinta, porque son regiones que históricamente han tenido conflictos de interés, Cuarta y Quinta, han sido desacopladas de estos casos. Pinto tenía acusaciones hasta de acoso sexual e igual salía alcalde, para que te digo Velázquez. Son regiones donde la opinión pública es muy desinformada y la gente no hace esos link, y la gente que los hace es el 5% y normalmente ya saben por quién votar. Solo cambia su voto cuando salen conductas directamente relacionadas con el candidato, como fue el sueldo de Cubillos. Entonces, en el caso de Ibáñez, eso tendría que explotar semanas antes de la votación, o ser un delito claro", dice. Agrega que "mucho más afecta que Sharp vaya en una lista con el FRVS, eso sí mueve la aguja allá".

Si cree que los lazos de Ibáñez con ProCultura afectarán a la campaña FA el decano de Gobierno U. Central, **Marco Moreno**.

"El daño reputacional de ProCultura está concentrado en el FA y entre esas figuras está Ibáñez y su aspiración senatorial. Evidentemente va a tener un efecto. Estamos en una presidencial y parlamentaria, y esta crisis va a entrar en judicialización, tendremos procesados y el tema seguirá en la agenda. Tiene un efecto sobre Winter en primarias, pero también con los candidatos al Parlamento del FA en Valparaíso", indica, aunque admite que "la memoria es frágil", pensando en lo que resta para esos comicios.

De todos modos, una noticia positiva para el oficialismo es que el grupo de Sharp definió también que el apoyo a Mulet implica que respaldarán luego a quien gane a la primaria, aún cuando no entren al oficialismo. "Sí, claro", respondió cuando le consultaron si apoyaría a Carolina Tohá, Jeannette Jara o Winter".

hizo Transformar y el jueves pasado Sharp hizo público el apoyo, en una entrevista en CNN en que emitió duras críticas al FA.

"Tomamos la decisión de apoyar a Mulet porque se requiere una alianza más allá del oficialismo. En eso, la candidatura de Mulet tiene un valor. El FA ha ido perdiendo una vocación transformadora y popular. Ha generado amplia frustración", dijo.

¿Hasta dónde pega ProCultura e Ibáñez?

Para el sociólogo y experto electoral **Axel Callís** (DataInfluye), tener un caudillo local como Sharp haciendo campaña en contra puede ser más perjudicial para el FA y Winter que las esquivas de ProCul-